



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:08

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 2 de Diciembre de 2002

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Pensiones vitalicias en la mira.

+Proponen reducirles a ex presidentes y ex vicepresidentes a un año.

+La iniciativa exceptúa a quienes renuncien al cargo, como fue el caso del ex vicepresidente Enrique Bolaños.

+Nicaragua será sede de congreso de áreas protegidas.

+Evento antecederá al Congreso Mundial en África.

+Controversial nombramiento en Fosovi.

+CGR averigua pagos millonarios que autorizó Mario Garache (ahora titular de Fosovi) al abogado Pablo Beteta.

El Nuevo Diario

+¡Quieren matar a Bolaños!

+Primer Comisionado Edwin Cordero confirma.

+Ubica a los conspiradores en el sector arnoldista formado por ex-Resistencia y PLC recalcitrantes.

+También planifican atentados contra diputados para que no puedan asistir a la votación del desafuero.

+Sin embargo, el jefe policial afirma que los tiene controlados con nombres y apellidos y algunos hasta han sido llamados para disuadirlos de sus planes tenebrosos.

+Maquiladoras son esclavismo en vivo.

+Pases para ir al baño y registros indecorosos.

+Vuelta a tiempos que se creían superados para la humanidad.

+Horarios extenuantes y los obligan a ir los sábados, pese a que no llegan a hacer nada.

+Ordenan libertad de Sidney Pratt.

+Una extraña conclusión.

+Auditoría no estuvo para el auto de cárcel, pero ahora su amparo sirve para excarcelar.

+Indira sigue asombrándonos.

+Más éxitos escolares pese a discapacidad Más éxitos escolares pese a discapacidad.

+Todavía no la curan del raro mal que ha endurecido sus músculos.

+Considera normal sacar buenas notas... siempre que se estudie.

+Abusos en cárceles lo llevaron a la demencia.

+Diputado reacciona ante reportaje de END y relata experiencia de indultado.

+Sufrió violación múltiple y luego reiterado acoso sexual hasta que enloqueció.

+Reos que ingresan al Sistema Penitenciario llegan aterrorizados por lo que les espera.

+Nelson Artola asegura que investigarán a profundidad denuncias, de las que ya manejaban muchos detalles.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:08

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

El desvisado de Alemán.

“Como hemos dicho en ocasiones anteriores, la soberanía nacional y los principios de la no intervención no pueden ser invocados para justificar la corrupción y proteger a los corruptos. La corrupción es un crimen contra la humanidad –igual que el genocidio, el terrorismo y el narcotráfico-, y por lo tanto la comunidad internacional tiene la obligación de perseguirla donde y hasta donde sea necesario, así como el compromiso de ayudar a aquellos países, gobernantes y pueblos que, como el de Nicaragua, luchan en condiciones muy adversas contra una mafia de corruptos que no sólo saquearon al país sino que además secuestraron, mancillaron y desacreditaron las instituciones democráticas.”

Caricatura

La Prensa

La Cafredía del Zan Gano Mayor



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

¡Bendita competencia!.(Jorge Salaverri)

“Y es precisamente el Estado el único que puede echar a perder la magia de la competencia e impedir su efecto benéfico sobre los consumidores. Eso sucede cuando los gobernantes —que son los que detentan el poder estatal— actúan discriminatoriamente para favorecer a los empresarios. Es un grave error que trae grandes perjuicios al país, a la economía en general y a los consumidores en particular. Lo mejor que puede hacer el Estado es mantenerse al margen de las “luchas” entre las empresas, que mientras más encarnizadas sean más nos beneficiamos los consumidores.”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:08

PAG - 3 -

Reforma educativa escolar.(Migdonio Blandón)

“Siendo Nicaragua un país, relativamente, de gran riqueza potencial, por la falta de educación es uno de los más pobres del continente. Por tal razón el presupuesto para la misma es raquítico. La única salida que hay para salir de la pobreza integral que nos invade es darle prioridad a la educación, por lo que, si decididamente y con buena fe participamos en la lucha contra la ignorancia y la corrupción, en poco tiempo, con la ayuda de Dios lograremos vencer esos dañinos escollos que continuos se presentan, imposibilitándonos salir del subdesarrollo.”

La brecha del atraso. (Douglas Carcache)

“Los ministros y el presidente de la República han justificado de mil maneras los salarios altos que reciben, pero existe en realidad una brecha enorme entre lo que ganan un maestro y los principales funcionarios del Estado, que hará más lenta la recuperación económica del país. Si Nicaragua necesita el sacrificio de sus ciudadanos, para sacar al país de la ruina económica, el presidente y sus ministros deberían dar el ejemplo recortando sus salarios y ahorrándole al Estado, para invertir más en escuelas y pagarle mejor a los maestros, antes que estos crucen la frontera hacia Costa Rica para recoger café o cortar caña.”

El Nuevo Diario

De nuestra incipiente democracia.(Jaime Pérez Alonso)

“Ahora bien. Si pronto no logramos realizar el proceso de una verdadera independencia del país, es decir, la independencia moral y cívica que tanto necesitamos, entonces, mucho me temo que habremos de continuar padeciendo indefinidamente de la misma enfermedad que hoy nos agobia ya que, en el fondo de nuestra conciencia ciudadana, los nicaragüenses no habremos cambiado. Porque el nuestro, repetimos, se habrá convertido en un padecimiento crónico, de origen moral, y que es el producto de una educación cívica defectuosa la cual requiere que el factor del respeto al derecho ajeno (que es tan amplio) sea incorporado, como Regla de Oro, en la formación de la conciencia ciudadana.”

La lucha contra la corrupción, una bufonada más. (Francisco Bravo Lacayo)

“Aún conociendo su origen de clase y el inveterado apego al dinero que padecen sus congéneres, más la tacañería que les caracteriza, nuestro pueblo se dejó seducir por el discurso contra la corrupción de don Enrique, dándole el apoyo en un porcentaje pocas veces visto en nuestra historia.”

RAAS sin autoridades regionales en el 2003.(Luis Barrera)

“El Consejo y Gobierno Regional, por su condición de autoridades putativas y la sentencia firme en su contra en el juicio ejecutivo corriente y la incapacidad de poder acceder a fondos de la cooperación externa, se encuentran en una situación de vulnerabilidad jurídica y económica. Este contexto los ha obligado a intentar vender la imagen que están realizando obras, a costa de invadir ámbitos y funciones de otras instancias de poder.”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:08

PAG - 4 -

A propósito de referendo.(Hernaldo Zúniga M.)

“Conjuntamente con un desafuero deben oportunamente reformarse las leyes que sean necesarias, incluso la Constitución Política sin tener que pasar por el rito de las dos legislaturas, con el fin de transformarnos en un Estado moderno, eficiente, progresivo e inmerso en la mejor democracia; y se da plena y directa participación al pueblo dentro de un ejercicio eminentemente definitorio, cuyo aparente elevado costo es menor que el del período vivido más el que nos espera vivir de prolongarse el estado de cosas en que desde hace tiempo nos hemos sumido. Por otra parte, este proceso está firmemente sustentado en las leyes y por tanto en el derecho sin alterar en forma alguna el orden institucional del Estado y aunque habrá de darse algunos problemas imprevisibles, pero superables, vale la pena enfrentarlos.”

Principales Titulares de Paginas Interiores

La Prensa

+Diputados: presupuesto no funciona como lotería. (Pág. 3 A)

+ Miembros de la Comisión Económica del Parlamento advierten que los fondos que los ministerios no ejecutaron no son acumulables para el siguiente año.

+“Decir que lo no ejecutado se va a ejecutar el año que viene, sin que haya un aprovisionamiento del Presupuesto de 2003, es falso”, dice Wálmaro Gutiérrez.

+Cuenta regresiva para desafuero de Alemán. (Pág. 3 A)

+Parece que están “clonando” diputados, porque ambos bandos dicen que cada uno tiene 50 diputados, pero sólo son 92.

+Arnoldistas en vilo por más suspensión de visas. (Pág. 3 A)

+La suspensión de la visa al diputado Arnoldo Alemán y la posibilidad que esa medida se extienda a unos 38 diputados del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) mantiene en alerta a los legisladores arnoldistas.

+Téller pide a CGR remitir pruebas a los juzgados. (Pág. 4 A)

+El ex diputado liberal Leonel Téller, solicitó al Presidente de la Contraloría General de la República (CGR), Francisco Ramírez, que envíe las auditorías que por supuestos malos manejos de ex funcionarios, encabezados por el ex Presidente Arnoldo Alemán, el ente fiscalizador realizó en cinco casos denunciados por Téller en los juzgados capitalinos.

+Caso Canal 6 podría anularse. (Pág. 6 A)

+Al parecer existen dos proyectos de sentencia de liberales y sandinistas. Ambos apuntan a cerrar el caso.

+Magistrada Martha Quezada asegura que no existe sentencia en ninguno de los dos juicios.

El Nuevo Diario

+Las Segovias intransitable. (Pág. 2)

+Alcaldes exigen les reparen carreteras y caminos.

+Afectados el café, ganado, granos básicos y otros.

+PARLACEN continúa pagando a Alemán. (Pág. 3)

+Increíble que siga llevándose nuestros impuestos.

+Presunto peligro de secuestro fue maniobra para que defendiera aquí su patrimonio malhabido.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:08

PAG - 5 -

+Falta respaldo político a los «Azul y Blanco». (Pág. 3)

+Augusto Valle, diputado de la bancada Azul y Blanco, confirmó ayer «las molestias» que se han generado entre el bloque parlamentario y el Ejecutivo, debido a que según él, no han recibido suficiente respaldo político y no descartó que detrás de esa negativa, se encuentren los asesores del presidente Enrique Bolaños.

+¿Cuál crítica a la corrupción? (Pulso Político, Págs. 8 y 9)

+Ruth Selma Herrera: querer legalizar los megasalarios no quiere decir que no sea inmoral.

+Se les está pagando salarios de oro a funcionarios ineptos e incapaces de tomar decisiones, sostiene la coordinadora de la Red de los Consumidores.

+Además de pagarles grandes sueldos, este gobierno tiene un gabinete de vendedores de Nicaragua: unos quieren vender los ríos, otros los bosques, los paisajes para el turismo, etc.

+Están utilizando el poder, la institucionalidad, los recursos, los contactos, las relaciones internacionales del Estado para beneficiar a los más ricos.

+Una maestra o una enfermera que gana mil córdobas tendría que pasar 15 años para ganarse lo que el presidente Bolaños gana en un mes.

+Megasalarios más que ofensivos. (Pulso Político, Pág. 8)

+Consideran dirigentes de los maestros y trabajadores de la Salud.

+Evelyn Umaña, vice secretaria general de FETSALUD, anuncia una protesta nacional para el diez de diciembre próximo.

+El secretario general de ANDEN, José Antonio Zamora, exige reducción del 50 por ciento de los salarios de hasta el último funcionario de alto nivel.

+“Nos gobiernan salvajes” .(Doctor Augusto Zamora, especialista en derecho internacional. Pulso Político, Pág. 9)

+Salarios irresponsables” para un país con 5 millones 200 mil habitantes, cuyo Producto Interno Bruto llega a 2 mil 500 millones de dólares como nación, el más bajo de Latinoamérica.

+¿Alguien de ustedes se imaginó que después de las promesas de campaña, la lucha contra la corrupción saldría tan cara?.

+Conciencia Nacional seguirá presionando. (Pág. 13)

+Pese a un Bolaños irresoluto.

+Declaraciones de Joaquín Cuadra Lacayo.

+Bolaños y Pacheco incentivan turismo. (Pág. 13)

+Tours por ambos países auguran éxito económico.

+Mandatarios participaron en vuelo Inaugural de línea aérea.

+“Ahora les chima el cayo”. (Pág. D 3)

+Tras declaraciones de embajadora de EU.

+Godoy sobre bancada arnoldista.

+Pavorosos informes de pobreza en municipios. (Pág. D 6)

+Mientras el ejecutivo con sus altos funcionarios oficializan los estipendios agregados a su salarios en dólares, los municipios más pobres del país ni siquiera conocen los cacareados planes de Estrategia Reforzada de Crecimiento Económico para la Reducción de la Pobreza (ERCERP), según un diagnóstico realizado por diez organizaciones civiles, miembros de la Coordinadora Civil.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:08

PAG - 6 -

Canal 2

Programa: Esta Semana.

Conduce: Carlos Fernando Chamorro.

Tema: Voto 47

Pregunta: **¿Quién tiene la mayoría Parlamentaria?**

Miguel López respondió que el tema de la desaforación se va a incluir esta semana y que tiene confianza que el resultado será favorable para los intereses del pueblo nicaragüense. Aseguró que si tienen los votos y espera que a última hora se sumen más.

Edwin Castro manifestó que a su parecer aun no se tiene los votos necesarios para desaforar al Dr. Alemán, por esto será necesario discutir otros temas para dar tiempo a conseguirlo. Recomendó que cuando se vaya a discutir el tema de la desaforación es necesario dárselo a conocer a los enjuiciados, al menos 24 horas antes y no cinco minutos antes, esto para darle oportunidad a que preparen sus argumentos.

Yamileth Bonilla expresó que harán quórum el día que se discuta la desaforación del Dr. Alemán y en caso se da, ellos saben cual es el siguiente paso, porque también lo cubre la inmunidad Centroamericana.

Agregó que el diputado Avellán les aseguró que no estará presente el día de la desaforación, porque no votará en Contra de Arnoldo Alemán, ya que lo expondría a enfrentar una justicia incipiente.

Agencias y Periódicos Internacionales.

Guanacaste se vistió de fiesta. (La Nación, Costa Rica)

- Delta llega a Liberia.
- Pacheco y Bolaños reiteran cooperación

Berlioth Herrera

bherrera@nacion.com

Redactora de La Nación

Bolaños, por su parte, resaltó que la activación del aeropuerto Daniel Oduber con este tipo de rutas será de gran beneficio para ambos países pues se procura que quienes lleguen a Guanacaste también tengan la oportunidad de visitar Nicaragua

Bolaños pidió a EEUU retirarle visa a Alemán, dice portavoz. (La Nación, Costa Rica)

MANAGUA (AP) _ El retiro de la visa estadounidense al ex presidente Arnoldo Alemán fue a solicitud del presidente actual Enrique Bolaños, afirmó el domingo un portavoz del gobernante Partido Liberal Constitucionalista.

PLC responderá a EU por suspender visa a Alemán (La Prensa, Panamá)

Servicios Internacionales

planas@prensa.com

Managua. –El Partido Liberal Constitucionalista (PLC) enviará a Washington una delegación para exponer al Gobierno de Estados Unidos sus puntos de vista sobre la medida adoptada de revocar la visa de entrada a esa nación al ex presidente de la Nicaragua Arnoldo Alemán.